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                       Erlangen, den 13.06.2019 
Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Florian Janik 
Rathausplatz  

 
91052 Erlangen 
 

 
Stadtratsantrag 
 
Weiterführung des Schulsanierungsprogramm – Sanierung des Gymnasiums Fridericianum 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
Am 29.03.2007 fassten wir im Stadtrat den Beschluss, die 12 dringend sanierungsbedürftigsten Schulen 
bis 2012 zu sanieren. 
 
Hierunter war bereits damals schon das Gymnasium Fridericianum. Inzwischen, 12 Jahre nach diesem 
Beschluss, ist die Situation im Gymnasium Fridericianum sehr unbefriedigend. Die Fachräume entsprechen 
nicht den Anforderungen an Brandschutz und Sicherheit. 

Haushaltsmittel für eine Schulsanierung des Fridericianums waren dann im Investitionsplan zum Haushalt 
2015 für den Zeitraum ab frühestens 2019 vorgesehen. Ein Planungsbeginn 2019 hätte bedeutet, dass 
eine Schulsanierung im laufenden Betrieb frühestens im Sommer 2021 beginnen und dann bis Ende 2024 
abgeschlossen hätte werden könnte. Leider bildet sich dieses nicht im Haushalt 2019 ab.  

Bereits in der Halbzeitbilanz der Verwaltung 242/051/2015 war zu lesen: „Im Fachtrakt des Gymnasium 
Fridericianum mit den naturwissenschaftlichen Räumen sind aufwendige Nachrüstungen für 
Sicherheitseinrichtungen notwendig, die für die Durchführung des naturwissenschaftlichen Unterrichts 
dringend erforderlich sind. Diese Nachrüstung sollte im Rahmen einer Generalsanierung durchgeführt 
werden.“ 

Wir stellen daher folgenden Antrag: 
 

1. Das Schulsanierungsprogramm ist zügig fortzusetzen. 
 

2. Insbesondere der Sanierung des Gymnasiums Fridericianum ist wegen Sicherheitsmängeln im 
Bereich der Fachräume zu priorisieren. 
 

3. Die Verwaltung möchte bitte dem Stadtrat einen aktuellen Sachstandsbericht des 
Schulsanierungsprogramms, einschließlich der bereits geplanten Maßnahmen, mit Zeitplan zur 
Kenntnis geben. 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 Anette Wirth-Hücking                                                     gez. Prof. Dr. Gunther Moll 
 Stadträtin      Stadtrat       
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